
Réunion « Réemploi-Vallée-Drôme »

14 janvier 2020 de 10h à 12h

Lieu : local de L' Or des Bennes à Crest.

Présents  (voir aussi listing détaillé fourni par Brice) :
Brice Guyot (Re-Scie-Clou),  Florence Boyer,  Brigitte Blanchard et Gilles Delalandre (Or des 
Bennes),  Cécile Deshayes (Aire et recyclerie Trésor),  Michel Roche et Jean Jacques Jasserand 
(la Piste reCyclable, la Chapelle en Vercors),  Blandine de Montmorillon (Compost et Territoires),  
Marc Delile (VAL et Matériauthèque de Montmeyrand),  Carole Thourigny (FabUnit),  Maryline 
Chasles (8 Fablab),  Carine Fleury (ex Invent'R, Ma bouteille s’appelle Revient),  Mickaël Berrebi 
(Let’s Co),  Tao Carpentier (Biovallée),  Luc Pelletier et Jean Luc Eberhad (Triporteur Dieulefit), 
Amandine Fournier (Ancre, Envie 2607) 

Idées de départ     :  
Organiser 1 à 2 jours de rencontres interprofessionnelles autour du réemploi au printemps
Rassembler les acteurs, apprendre à se connaître
Monter des ateliers d’échanges de pratique  avec un temps d' ouverture au public
Comment valoriser la ressource (positif), plutôt que de parler de “déchets” (péjoratif)
Interpeller les élus avec des propositions concrètes

Ordre du jour     (proposé par Brice)  
1 - accueil et tour de table,
2 - présentation du projet,
3 - proposition des actions possibles,
4 - évaluation des besoins : lieux, humains, financiers, communication,
5 - répartition des tâches,
6 - conclusion.

1 - Tour de table – Premières remarques

Voir les listes (celle de Brice et celle en tête). Il a été demandé à ce que chacun mette un bristol 
devant lui afin qu' on puisse se repérer car sauf exceptions tout le monde faisait plus ou moins 
connaissance des autres.

Brice invite les personnes autour de la table à se présenter, ainsi que la structure à laquelle elle 
contribue. Au nombre de seize à 10h. Une personne arrivant plus tard.

Dès cette étape et en préambule il en ressort les éléments suivant:

a - afin d' être nous-mêmes clairs auprès de la population qui vient ou viendra nous voir, auprès 
des élus, il faut bien nous accorder sur le sens ou le contenu des mots ou termes de : ré-emploi, 
ressourcerie, recyclerie, économie circulaire, matériauthèque, zéro déchets, etc... Voir 4-f.

b- Définir le périmètre de notre action.
Les présents, ou ceux encore à inviter, démontrent que cela va bien au-delà du Diois et de Crest à
son débouché, à savoir la vallée du Rhône. Pratiquement de Pierrelatte à Romans en passant par 
Dieulefit, plus le Vercors-Drôme et le Royans. Donc on va élargir l' ensemble du territoire à la 



Drôme et éventuellement aux tous proches (en Isère ou en Ardèche).
Avec toutefois un questionnement sur Valence agglo. Marc est un peu dépité par la situation 
actuelle fermée avec l'agglomération.

c– quelques exemples utiles issus du tour de table.

Le “Triporteur”, lancé il y a 10 ans par la CCDB. 
Pour mettre de l' huile dans les rouages avec les déchetteries, une convention a été établie avec la
collectivité, permettant la récupération d’objets, par les personnes du Triporteur, située en amont 
des bennes.
Le triporteur touche 120€/T d’objets détournés, recyclés.
130T récupérés et 100T vendus.

La Piste reCyclable, le Bruit du Plac'Art, Toolteck, vont elles-mêmes rencontrer ce mois-ci, dans le 
cadre de la mise en place du CTE (*), les élus et agents de la CCRV (Communauté des 
Communes du Royans-Vercors) afin d' élaborer puis aboutir à une convention de partenariat avec 
les deux déchetteries du territoire en question. 
De quoi estomper quelques tensions actuelles.
Parmi les objectifs, création de matériauthèques..

Il y a intérêts à des échanges entre nous sur les modèles économiques, les expériences de 
matières récupérées, stockées, vendues.

Tao (BioVallée) nous parle du “TIGA” (Territoire d' innovation de grande ambition), un dispositif 
gouvernemental , de portée nationale, équivalant à un fonds de soutien européen.

2 -  Présentation du projet

Il faut définir ce matin une stratégie, les enjeux, structurants pour le territoire : :

• Le stock et la logistique. 
Pour Tao, il faut distinguer 3 aspects : la valorisation, l' accueil aux public et collectivités, 
les points à éviter (déjà inscrits dans d'autres réseaux)

• Les pièces détachées : inventaires à faire chez chacun puis en réseau;

• le rapport aux élus, aux collectivités : à ce titre Philippe Méjean, de la CCD, pourrait faire ce
relais auprès des élus. Voir aussi (*).

• la rencontre entre nos structures et le public, l'humain, le bénévolat, les dons, etc...

• les filières : locales, départementales, régionales et nationales. Comment s' y inscrire ?

3 – Proposition d' actions possibles

Établir des modèles de partenariats collectivités-acteurs du territoire (entreprises, associations, 
organismes).

Dans le cadre du TIGA de Biovallée, l’ambition est que le Diois devienne pilote et essaime les 
bonnes pratiques en s’appuyant sur les techniciens et les élus des com com. 
Cela peut être source d' inspiration pour les autres, ainsi que servir d' arguments vis-à-vis d' 
exécutifs (inter)communaux encore rétifs.

Besoins de recenser les objets des recycleries et mise en réseau des recycleries.



Bien identifier les territoires de collecte, ceux de valorisation, ceux d’échanges

4 – Evaluation des besoins.  – Répartition des tâches

     a - Outil informatique pour le fonctionnement interne puis la communication vers l' extérieur. 
Cela comprend des acteurs divers : associations, entreprises, organismes.
Chance, nous avons des compétences dans le groupe : Michel et Marc vont s' en occuper

     b – Il faudra intégrer les nouvelles structures pour constituer un réseau d' acteurs. 
Suggestion de Tao : au-delà des présents, chacun cherchera à définir son “écosystème” 
(partenaires, liens à renforcer) pour circonscrire ces nouveaux entrants potentiels (associations, 
entreprises, …)..
Marc Delisle se propose de mettre en place l' outil adéquat.

     c – Programmation des ateliers, en listant des sujets d' atelier d' abord. Luc Pelletier s' en 
charge. Il sera épaulé pour l' outil informatique adéquat par Michel.

    .d – Réservations et logistique pour le jour de la rencontre des acteurs à Aoust. Tao et  Brice s' 
en occupent avec l' aide d' autres disponibles.

    .e – Elaboration d' une cartographie des acteurs : Carole s' en charge.

    .f – Constitution d' un glossaire des termes à fournir ultérieurement au public. Carine s' y attelle.

    .g – Compte rendu de la présente réunion : Jean Jacques qui demande à ce que ceux qui 
auront pris des notes en dehors de lui, les lui fournissent. Ce que propose tout de suite Maryline 
avec sa saisie informatique.
A envoyer à :  lapisterecyclable@vercors.info

5 – Conclusion. Prochain calendrier.

Brice nous remercie tous de notre présence et de notre contribution enthousiaste à la mise en 
chantier de ce beau programme collaboratif qui va dans le sens de l' intérêt général.

Les rencontres prévues, en 3 temps :

• Entre nous   : fixée au mardi 18 février. .De 10h à 13h.
Le lieu à définir dès que possible (que chacun essaie de proposer un endroit)..
Cette réunion afin d' approfondir notre relation. D' autant plus qu' on prévoit un apéro 
partagé.

• Rencontre des acteurs   du territoire drômois à Aouste, sur une journée. 
Dans les semaines du14 avril ou du 4 mai . Un framadate sera proposé pour définir une 
date. Brice se charge d' obtenir un endroit de capacité suffisante auprès de la mairie.

• Evènement “Portes ouvertes au public”   à préparer ensuite. Pour juin ? A voir.

Les mots de la fin de Tao : indulgence et confiance pour les prochaines avancées, le rythme de 
chacun et les décisions qui pourraient être prises par-ci par-là sans concertation globale.

mailto:lapisterecyclable@vercors.info


NDLR.
(*) CTE = Contrat de Transition Ecologique en Royans Vercors, dans le cadre d' un programme du
ministère de la Transition Ecologique et Solidaire, portant sur 5 thématiques : la mobilité, l' énergie 
(production et économie), l' économie (tous secteurs), l' environnement et la gouvernance 
(ancrage territorial). 
L' exécutif de la CCRV, certains élus étant clairvoyants, a profité de la grande dynamique générale
(des associations en particulier) pour remplir un dossier de demande de contractualisation auprès 
de l' Etat. Plusieurs réunions publiques au cours de 2019 pour l' élaboration de ce CTE ont permis 
de définir une quarantaine d' actions prioritaires pour 2020.
L' exécution de ce contrat a démarré dès ce mois de Janvier.


